

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

TORTOSA
Miércoles 12 Febrero 1908
Año VI Núm. 1215

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo P.
Es el periódico de mayor circulación de la

FRANQUEO CONCERTADO
REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Plaza de Hospital 5. Imprenta

St. Jefe de la Biblioteca
36
Catedral
Tortosa

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA
Santos Benigno, mr., y Catalina de Ricci, virgen.
La Misa y oficio, divino son de San Francisco de Sales, rito doble y color blanco.
CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 11. Por la tarde á las 5 y 11. Rosario y Hora Santa en el Sagrario.
DOLORES.—Septenario. Por la mañana, á las 7, y por la tarde 5 y 11. predicando el Dr. López.
SAN JUAN.—Continúa las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición. á las 9 misa cantada y la función de la tarde, á las 4 y 11. Indulgencia Plenaria, visitando las Cuarenta Horas.
REPARACION.—Por la mañana á las 6 y 11. exposición y misa rezada; á las 8 misa de reserva. Por la tarde, á las 4 y 11. exposición; á las 5 y 11. Meditación; á las 6 santo rosario y á las 6 y 11. reserva.

LO DE PORTUGAL

Pocos días antes de ocurrir los terribles sucesos de Portugal, publicamos una información para corroborar lo que en ocasión reciente habíamos afirmado: es decir, que la situación de Portugal no era tan grave como quería suponerse, y que mucha parte de la prensa liberal española *hacía atmósfera*, como se dice en galiparla, contra Franco y en favor de un minúsculo grupo de revolucionarios portugueses.

Conocemos demasiado á cierta clase de prensa para hacer caso de sus aspavientos ó si se quiere más claro, de sus mentiras. En España tenemos ejemplos de cómo se ha pretendido *labrar opinión* en determinados sentidos, presentando al pueblo como enemigo acérrimo de cosas que verdaderamente ama ó como defensor de otras que le importan en realidad muy poco.

El crimen de la plaza del Comercio no ha hecho variar la opinión que teníamos formada respecto á lo que ocurría en Portugal: y nos place ver que hay muchos periódicos que coinciden con nuestra manera de ver.

En prueba de ello, léase lo que dice un semanario madrileño:

«Estaba la opinión pública por Franco, ó por los bandos oligárquicos, sus enemigos? Esta pregunta es vana, porque supone la existencia en Portugal de una opinión pública que no se ve por ninguna parte. Lo cierto y positivo es que ha reinado en Portugal la tranquilidad más completa: que los gritos de los políticos adversarios de la dictadura se han perdido en el vacío de la general indiferencia; que los revolucionarios no han conseguido armar ni el más insignificante motín, y que á no ocurrir el regicidio, todo indicaría que en las elecciones habría sacado Franco importante mayoría é impúestose parlamentariamente á sus enemigos. La misma apelación al regicidio demuestra que no había otro medio de derribar á Franco: la impotencia absoluta de promover una revolución. Realmente, en Portugal, como en España, si el ejército no se subleva, no hay sublevaciones.»

No alabamos la indiferencia que han mostrado los portugueses antes del crimen y después de él, indiferencia rayana en la culpabilidad. Pero no se pretenda hacernos creer que en Portugal, ni en España, ni en ninguna parte, el pueblo, el verdadero pueblo, suspira por libertades que sabe no han de hacerle más feliz, y que sólo son un anzuelo de que se valen ciertos elementos avanzados para pescar pecados y lograr ganancias, como los pescadores en Rio revuelto.

RELOJES. Las mejores marcas. Clases escogidas. **Climent. Rosa, 3**

Grandmontagne catalánófobo ó venganza de un conferenciante

Desde hace algún tiempo aparecen en *El Imparcial* y en otros diarios de la cuerda liberalesca furibundas diatribas contra Cataluña, sus hombres, sus costumbres, su industria, etc., etc. Estas elucubraciones llevan invariablemente la firma del famoso Grandmontagne, un ejemplo viviente de que se puede escribir mucho sin saber nada.

Y muchos se preguntan: ¿á qué, por qué ó de qué viene esa inquina de Grandmontagne contra todo lo catalán?

Eso es lo que voy á referir á los que lo ignoren.

Años atrás empezó á correr la noticia de que en Bilbao un tal Grandmontagne había pronunciado unos discursos semiateos, que habían promovido bastantes discusiones.

Después se dijo que el tal señor venía á Barcelona á asombrarnos con su pasmosa erudición y su arrebatadora elocuencia.

Se trataba de un sabio, de un pensador profundo, de un sociólogo admirable, de un economista fenomenal.

La noticia no produjo frío ni calor porque en Barcelona acostumbramos á no fiarnos de la fama que nos envían de lejos. Queremos analizar los personajes.

Pueblo de mercaderes, como nos llaman despreciativamente aquellos cuya pereza les impide ganar cinco centimos, antes de admitir como buena una moneda, la examinamos bien.

Vino Grandmontagne, y llegó, como pueda llegar cualquier hijo de vecino, sin que le aguardara la muchedumbre para ovacionarle, y sin que le señalaran con el dedo por la calle, exclamando: ¡Este es aquí!

Nuestro hombre procuró trabar conocimiento con algunos intelectuales, y pronto advirtieron éstos que el tal orador y pensador y economista no era sino un sujeto como tantos otros, con la única excepción de poseer una osadía pasmosa, casi tan grande como el desconocimiento de las materias que pretendía dominar.

Y claro, ocurrió lo que es lógico. El pensador, el sabio, cayó en manos de una colección de guasones, capaces de burlarse del sol antes del alba, figurando al frente de todos el gran bromista Santiago Rusiñol, el autor dramático.

Y estos guasones dedicáronse á incensar barbaramente á Grandmontagne, haciéndole creer que era un nuevo profeta, cuya voz debía resonar en todos los ámbitos de la gran ciudad á fin de despertarnos del letargo en que yacíamos.

El hombre se lo creyó, como el cuervo de la fábula, y entre unos y otros armaron una conferencia de carácter económico en el Fomento del Trabajo Nacional.

El local se llenó, porque en virtud del reclamo hecho previamente había ganas de apreciar los talentos del insigne pensador. Yo fui de los que de buena fe acudieron allí, creyendo oír á un orador bueno y á un economista entendido, aun cuando preveía que sus ideas no eran las que profesó.

Todavía me parece ver el amplio salón lleno de gente. En la presidencia, la directiva; Grandmontagne, tras una mesa con tapete rojo oscuro; Rusiñol y su estado mayor de guasones, á la derecha del orador. Todo el mundo ansioso. Expectación.

Empezó la conferencia, y resultó que Grandmontagne no era orador. El hombre sacó un enorme mamotreto y lo leyó de cabo á rabo.

Otra decepción: tampoco era economista. Sólo incidentalmente habló

de aranceles y cosas por el estilo; su discurso iba encaminado principalmente á atacar la Religión, la Iglesia, los Curas, los Frailes, etc. Lo poco que dijo sobre economía fué una sarta de disparates que hacían abrir tamaños ojos á los comerciantes é industriales allí congregados, los cuales quedaban viendo visiones.

En cambio, la cofradía de Rusiñol, después de reirse por lo bajo de las barbaridades soltadas por el conferenciante, le tributó una ovación tan grandiosa, tan fenomenal, que el hombre empezó á escamarse.

Por fin de fiesta, el presidente del Fomento, Sr. Ferrer y Vidal, se paseó de lo lindo al conferenciante, diciéndole, entre otras cosas, que á pesar de sus pujos de ateo resultaba un deísta, tan deísta, que sólo tenía una obsesión y una idea fija: Dios.

Hasta entonces no conoció Grandmontagne el ridículo papel que acababa de hacer, sirviendo de diversión á unos cuantos bromistas y poniendo de manifiesto su cortedad de conocimiento ante multitud de personas perritas, y el hombre salió de Barcelona y de Cataluña poseído de un odio feroz.

De ahí sus artículos contra Cataluña, artículos que promueven aquí risa, y nada más que risa.

Únicamente algún periodista desocupado le dedica algunos compasivos comentarios.

No hace mucho tiempo, un diario local dedicó un suelto á satirizar uno de los partos literarios de ese señor, en los que acusa una ignorancia terrible de la industria catalana.

Encontré al autor del suelto y le pregunté:

—¿Cómo es que dáis importancia á Grandmontagne?

—Cá; es que faltaba llenar media columna, no sabíamos con qué, y se me ocurrió hablar de dicho sujeto.

¡Grandmontagne al nivel de las charadas y pasatiempos!...

OREL.

Barcelona.
(El Correo Español).

Un proyecto de ley

El Gobierno se propone presentar á las Cortes un proyecto de ley por el cual se establece la acusación pública en los delitos por la injuria y calumnia contra particulares, se somete á nuevas sanciones á los duelistas y se crean Tribunales de honor que diriman con laudos obligatorios para los que á ellos acudan las cuestiones en que deban intervenir.

El proyecto constará de tres partes.

En la primera se crean Tribunales de honor con fuerza legal para dirimir las cuestiones de honor. Cada contendiente (ofensor y ofendido) nombrará dos representantes, y estos cuatro, reunidos, designarán un quinto, que será el presidente. El Tribunal deliberará sobre la cuestión sometida á su arbitraje y dictará su laudo, el cual tendrá fuerza de igual manera que si fuese pronunciado por un Tribunal de justicia.

En la segunda parte se pena con mayor dureza la injuria y la calumnia contra particulares, sustituyendo el actual procedimiento por otro mucho más rápido, eficaz y severo. En este nuevo sistema se dará, probablemente, intervención al ministerio fiscal, previendo así en delitos perseguibles de oficio la injuria y la calumnia y evitando la lentitud que hoy lleva un proceso por aquellos motivos, al propio tiempo que se anulan los gastos que eran originados al particular con el nombramiento de abogado y procurador y demás consiguientes.

J. M. CARTES MUR

MEDICO DEL HOSPITAL HOMEOPATA DE BARCELONA
Ha trasladado su consultorio á la calle del Temple (Ensanche) TORTOSA

La tercera parte del indicado proyecto de ley, y considerando que con los procedimientos antedichos se garantiza por completo la honra individual y se atiende á su reparación mejor que con el duelo, se hace desaparecer este delito del Código penal y la especialidad de la pena contenida en los artículos 440 y siguientes del mismo, toda vez que esta nunca se imponía y aquél jamás era perseguido.

Las personas que, no obstante las disposiciones de la nueva ley, se baten, serán castigadas como autores de un delito de asesinato, homicidio ó lesiones, según los casos.

LOS AVAROS

Triste y abatido, cubierto el cuerpo con andrajos y harapos, en la cabeza un sombrero romántico y vetusto, la nariz roja, los ojos hundidos, y encuadrando su cara de cuarema una barba descuidada y rala, el mendigo Germán Guyon, de sesenta y dos años, paseaba anteayer por delante de la estación del Metro de Roma en París.

—¡Una limosna!... ¡Qué me muero de frío y de hambre, caballero!... ¡Piedad para este miserable!

Y la mano, descarnada y temblorosa, se extendió hacia los transeúntes.

Su rostro resignado y su humilde actitud conmovieron á un inspector de Policía que fumaba en pipa en la acera. Era preciso socorrer al pobre viejo; llevarle á la Comisaría y allí, al calor de la estufa, al rojo blanco, invitarle á sorber un caldo caliente.

Pero Germán Guyon tembló al ver que se le llamaba, y llegó á la Comisaría gimiendo:

—¡Soy pobre; pobre como Job, señor comisario! No hago daño á nadie y soy dichoso viviendo con mi miseria y mis andrajos.

—¿Por qué se me detiene?... Soy un ciudadano pacífico, inofensivo, un miserable que nada tiene ni ambiciona.

—¡Registrad á este hombre!—dijo el comisario, hombre ducho y perspicaz.

Los agentes exploraron los bolsillos de Germán Guyon. La exploración fué fructífera. Ante los guardias, inspectores y comisario, iba saliendo una fortuna de los bolsillos harapientos, de entre los remiendos igualados por la mugre.

Quinientos francos en oro y en billetes de Banco, títulos de la deuda por valor de 7 u 8 000 francos y unos 700 bonos de pan. Al viejo avaro se le iba el alma tras los billetes y monedas, y echando espuma por la boca, enloquecido por lo que él estimaba despojo de su fortuna, gritaba:

—¡Es mi vida!... ¡Me matáis, canallas!... ¡Devolvedme el dinero!... ¡Ladrones!... ¡ladrones!...

Y víctima de un síncope, cayó al suelo jurando y maldiciendo.

Información

Extranjera

MARRUECOS

Abd-el-Aziz y Alemania
Despachos de Tánger relatan la intriga del emperador Abd-el-Aziz con Alemania, diciendo que en una audiencia concedida por el Sultán en Rabat el día 21 del mes pasado, de-

claró el Soberano marroquí, de modo categórico y concluyente, que tiene confianza absoluta en el Gobierno francés, y siente profunda simpatía para con el representante de Francia, M. Regnault, añadiendo que el protocolo de Algeciras colocó á Alemania en situación secundaria.

Agrega que á fin de Enero último el ministro marroquí de Negocios extranjeros se quejó al vicescánsul alemán en Rabat de la conducta observada por Francia, de la cual dijo que se excedía del mandato que se le había confiado para que representara á las potencias en Marruecos, confirmando que la reclamación del Gobierno marroquí fué enviada á Berlín.

Por otra parte, se asegura que Abd-el-Aziz ha protestado contra la versión que le atribuye el propósito de solicitar la intervención de Alemania contra la acción francesa en Casablanca.

La actitud de las tribus
Informaciones particulares recibidas de Fez confirman que las tribus de Girayis, Zamch, Hiraina, Cherrard y Beni-Snassen están acampadas á tres horas de Fez para sitiar la ciudad y restablecer á Abd-el-Aziz.

PORTUGAL

Proyectos de los republicanos

Informaciones de Lisboa dicen que los republicanos de aquella ciudad nombrarán una comisión encargada de redactar un proyecto de Constitución republicana, que compondrán cinco personas: dos hombres políticos de Lisboa, dos de Oporto y el profesor D. Bernardino Machado.

La reina madre

Asegúrese que la reina María Pia irá á pasar una temporada en casa de su hermana Clotilde de Bonaparte, con el objeto de restablecer su quebrantada salud.

Varias noticias

Afirma el *Diario de Noticias* que la Cámara de diputados que fué disuelta por el Gobierno presidido por Franco se volverá á reunir el día 20 del corriente para cumplir el precepto constitucional de que el nuevo Rey jure ante el Parlamento.

Algunos de los ministros que formaron parte del Gabinete que presidió Franco han resuelto aconsejar á sus correligionarios que apoyen al Gobierno actual en las próximas elecciones.

A las tres de la madrugada han sido trasladados al cementerio los cadáveres de los regicidas y el del sujeto que fué muerto por la policía en la creencia de que era uno de los regicidas.

HOLANDA

Nuevo ministerio

Noticias oficiales de la Haya dan cuenta de que la Reina Guillermina ha firmado un decreto nombrando nuevo ministerio. De la Presidencia y del ministerio del Interior se ha encargado Heemskerke, de Negocios extranjeros Vansivinderen, y del de Hacienda, Kolkman.

FRANCIA

Jubiléo de Lourdes

Telegráfan de Lourdes que ha llegado el Delegado del Papa, cardenal Lecot, arzobispo de Burdeos, y doce Obispos franceses para asistir á las funciones conmemorativas de la primera aparición de la Virgen de Lourdes que celebrarán desde el día 11.

Se dirigen á Lourdes varios trenes extraordinarios.

Juan Franco á Génova

Telegramas de Marsella dicen que el ex-presidente de Consejo de minis-

tros portugueses Franco y su familia han salido para Génova á las siete y veinte minutos de la mañana escoltado por dos inspectores del cuerpo de seguridad.

General MADRID

Congreso.-Sesion del dia 11

Bajo la presidencia del Sr. Dato comienza la sesión á las tres y media. En los escaños hay muchos diputados y las tribunas están desiertas. En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia, de Marina y de Instrucción pública.

El Sr. Torres Guerrero formula ruegos sin interés.

El Sr. Vicenti explica una interpretación sobre la provisión de secretarías de juntas provinciales de enseñanza y sobre reformas en Instrucción pública.

Lamenta que el Gobierno fustigue á los maestros en lugar de estimularles y protegerles y procurar que reúnan condiciones para la enseñanza.

Dice que hay de derogar todas las leyes vigentes sobre la enseñanza y legislar de nuevo, levantando el edificio de la instrucción sobre buenos cimientos. Considera que hay que legislar como lo hacía D. Amalio Jimeno, que entregó la dirección de las reformas en la enseñanza á hombres expertos.

Los concejales y ex-diputados del partido se han reunido en fraternal banquete.

Según noticias de Gibraltar, se celebraron los funerales para el eterno descanso de los tres marinos franceses fallecidos á consecuencia de las heridas recibidas en la explosión de crucero «Jeanne d'Arc».

Asistieron las autoridades militares y marítimas inglesas y la oficialidad de los franceses. Tropas de infantería y artillería formaban el muelle.

El alcalde ha celebrado una nueva conferencia con el director de la sucursal del Banco de España. El señor Maestre no se resigna, según parece, á dar por fracasadas sus gestiones para que se construya en esta capital un nuevo edificio del Banco de España.

También se propone el alcalde que desaparezca el paso á nivel del ferrocarril de Barcelona en el cruce con el camino del Grao, y para ello se propone que se construya un puente ó una pasarela.

Pasado mañana se reunirán, convocados por el alcalde, el presidente de la Diputación y los representantes de la Compañía del ferrocarril del Norte y del tranvía del Grao para tratar de este asunto.

El Sr. Bugallal (D. Gabino) interviene en el debate para alusiones personales. Combate las disposiciones del ministro, oyendo rumores de aprobación de liberales y demócratas.

El ministro de Instrucción pública le contesta brevemente.

Se suspende el debate y se entra en el orden del día.

Se aprueba el dictamen rehabilitando al teniente coronel señor Toscano.

Se toman en consideración varias proposiciones de ley y son proclamados diputados los señores Diaz Merry y Romero. El primero jura el cargo y el segundo promete.

Se reanuda el debate del proyecto de ley sobre Administración local.

El señor Garriga y Massó defiende una enmienda al art. 10.

(Continúa la sesión).

Terrible incendio

Granada.—Un violento incendio se ha cebado en la casa palacio de la aristocrática anciana doña Loreto García.

Las llamas, después de acabar con casi todos los departamentos de la casa, se han propagado á las casas contiguas.

A causa de la tardanza de los bomberos el público ha entrado en la casa para salvar las existencias que se pudieran; pero la mayoría de los muebles riquísimos que ostentaban los salones han quedado destruidos unos por las llamas y otros por ser tirados por los balcones á la calle.

Cuando llegaron los bomberos fueron acogidos con una pita formidable.

Ferrol

Siete tripulantes del vapor inglés Sil Walter, que entró de arribada forzosa en este puerto, por averías en la máquina, procedente de Lisboa, y debiendo dirigirse á Londres, bajaron á la bodega del buque y se embriagaron con vino de Oporto, é intentaron matar al piloto.

Este tuvo que huir á tierra para salvarse y denunció el hecho á las autoridades. Los citados marineros fueron encarcelados.

Bilbao

Han comenzado los trabajos para los festejos que se celebrarán en los meses de Agosto. Habrá concurso de ganado nacional, de orfeones y de bandas, exposiciones del trabajo y de ganado, retreta militar, fiesta acuática, carreras de automóviles, etc.

—Vuelve á decirse que se construirán en arsenales bilbaínos dos buques de la nueva escuadra.

Los círculos republicanos celebran el aniversario de la proclamación de la República con cohetes, músicas y bailes.

Los concejales y ex-diputados del partido se han reunido en fraternal banquete.

Según noticias de Gibraltar, se celebraron los funerales para el eterno descanso de los tres marinos franceses fallecidos á consecuencia de las heridas recibidas en la explosión de crucero «Jeanne d'Arc».

Asistieron las autoridades militares y marítimas inglesas y la oficialidad de los franceses. Tropas de infantería y artillería formaban el muelle.

El alcalde ha celebrado una nueva conferencia con el director de la sucursal del Banco de España. El señor Maestre no se resigna, según parece, á dar por fracasadas sus gestiones para que se construya en esta capital un nuevo edificio del Banco de España.

También se propone el alcalde que desaparezca el paso á nivel del ferrocarril de Barcelona en el cruce con el camino del Grao, y para ello se propone que se construya un puente ó una pasarela.

Pasado mañana se reunirán, convocados por el alcalde, el presidente de la Diputación y los representantes de la Compañía del ferrocarril del Norte y del tranvía del Grao para tratar de este asunto.

El Sr. Bugallal (D. Gabino) interviene en el debate para alusiones personales. Combate las disposiciones del ministro, oyendo rumores de aprobación de liberales y demócratas.

El ministro de Instrucción pública le contesta brevemente.

Se suspende el debate y se entra en el orden del día.

Se aprueba el dictamen rehabilitando al teniente coronel señor Toscano.

Se toman en consideración varias proposiciones de ley y son proclamados diputados los señores Diaz Merry y Romero. El primero jura el cargo y el segundo promete.

Se reanuda el debate del proyecto de ley sobre Administración local.

El señor Garriga y Massó defiende una enmienda al art. 10.

(Continúa la sesión).

Terrible incendio

Granada.—Un violento incendio se ha cebado en la casa palacio de la aristocrática anciana doña Loreto García.

Las llamas, después de acabar con casi todos los departamentos de la casa, se han propagado á las casas contiguas.

A causa de la tardanza de los bomberos el público ha entrado en la casa para salvar las existencias que se pudieran; pero la mayoría de los muebles riquísimos que ostentaban los salones han quedado destruidos unos por las llamas y otros por ser tirados por los balcones á la calle.

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetros al sol (Bola negra, Bola blanca, Bola seca), Grads. Centig., Humedad del aire, Viento (Dirección, Fuerza), Cielo.

Table with columns: TEMPERATURAS EXTREMAS DEL AIRE desde 0h á 14h (Máxima, Hora, Mínima, Oscilación), EVAPORACIÓN (De 14 ayer á 14 hoy), Kilómetros corridos por el viento (De 14 ayer á 14 hoy).

Igueldo.—Bar. 763.0 Term. 11.5 Min. 10. Cielo cubierto. Viento fuerte del E. Marejada gruesa.

S. Fernando.—Bar. 770.8 Term. 9.5 Mínima 7.5 Cielo despejado Viento muy fuerte del SSE Mar picada.

Pronóstico del Rdo. Sr. Orcolega.—Soplarán vientos del SE. Nota meteorológica local.—Atmósfera revuelta: cielo cubierto: viento fuerte del primer y segundo cuadrante.

Iba éste montado en una caballería, y se cayó al suelo, produciéndose una grave contusión.

Ferrol

Mujer quemada.—En una casa de la calle de San Victor del pueblo de Ferrol notaron algunos vecinos que salía humo por una de las ventanas.

Avisadas inmediatamente las autoridades, penetraron en el interior del edificio, viendo que se quemaba un montón de paja, sobre el cual se hallaba durmiendo la mendiga Manuela Monfort Conesa, de 50 años de edad.

Según parece, el fuego se propagó en la cocina y la desgraciada Manuela no notaría el fuego, por encontrarse embriagada, como tenía por costumbre.

Villarreal

El prestigioso Coronel de caballería, hijo de esta ciudad, D. Pedro Font de Mora, ha sido destinado á servicio activo, encargándole el mando del Regimiento de Caballería de Alcántara, de guarnición en Valencia.

—Ha fallecido repentinamente en esta D. Adolfo Galindo Thiorriats, hermano del actual alcalde presidente de este Ayuntamiento.—S. I. P.

Tarjeta Postal

Hay una regla preciosa que nos hace infalibles en los juicios que sobre nuestros prójimos formemos.

Esta regla nos la dió Jesucristo y se halla consignada en el Santo Evangelio.

A fructibus eorum cognoscetis eos: por las obras conoceréis á los hombres.

Es fácil engañar con palabras, ya que el hablar cuesta poco; pero es muy difícil, casi imposible, engañar con las obras.

El obrar bien es la mayor garantía de la bondad. El hipócrita se presentará alguna vez en público haciendo ostentación de actos buenos, pero no tardarán mucho en hacerle traición y denunciarle sus mismas obras.

La hipocresía no puede prolongarse más allá de unos pocos años. La verdadera virtud es inmutable como la verdad su hermana y ambas con la gracia de Dios perduran hasta más allá de la tumba.

X.

NOTA DEL DIA

Caridad laica

Continúa dando sus frutos en Francia.

Un nuevo escándalo acaba de estallar en el Hospital laicizado de Marsella, de donde ha tenido que ser despedido un enfermero cuya brutalidad ha sido denunciada á los tribunales.

Este enfermero está bajo el peso de la acusación de haber matado voluntariamente á un enfermo, M. Luis Daufragne. Los vecinos de cama de éste declaran que habiéndose M. Daufragne negado á dejarse aplicar una compresa en la mejilla en la que tenía una llaga, el enfermero le dió un bofetón, le echó la compresa á la cara y luego se la hundió hasta la garganta.

Estos hechos ocurrieron el 30 de Enero y al día siguiente falleció el enfermo.

lando á los jóvenes de la «Liga» el camino que deben seguir para obtener abundantes frutos de su obra de propaganda social, aconsejándoles la unión y el apostolado de la verdad para poder ocupar un sitio preferente en la vanguardia de los ejércitos del Señor.»

Martinez Crespo

DENTISTA TORTOSA —Carmen, 3

Por no descubrirse

La Sala de lo criminal del tribunal Supremo ha declarado ser procedente el recurso entablado contra la sentencia que absolvió á cinco individuos que formaban parte de un duelo y que se negaron á descubrirse, á pesar de la invitación de un sacerdote.

La Sala entiende que este hecho constituye una ofensa á los sentimientos religiosos de los demás asistentes al duelo.

El señor Alcalde de esta ciudad visitó ayer en Tarragona al señor Gobernador civil de la provincia.

Hoy está el tiempo cubierto y presagiando lluvia.

La temperatura es bonancible.

Se está procediendo al derribo del Kiosko del Parque, de lamentable historia, el cual además de ser un adorno, constituía un peligro, por sostenerse solamente en virtud de un milagro de equilibrio.

Los sermones del solemne triduo de Carnaval, que se celebra anualmente en la iglesia del Seminario, han sido confiados para este, á los profesores de aquel Centro docente, licenciados D. Pascual Cabedo, D. Juan Roigé y D. Tomás Bellpuig.

El de Santo. Tomás de Aquino corresponde por turno al Dr. D. Juan Bta. Villar.

Es escandaloso lo que está sucediendo con las cerillas arrendadas, sobre todo en las que llevan la inscripción de Juan Garay Aguirre-Añate, pues se han de inutilizar siete u ocho para que pueda encenderse una.

A lo menos antes del arriendo, cuando no había fagitas que encubrieran timos, podía el comprador desechar la caja que no le pareciera aprovechable.

Es que los señores arrendadores no ganan aún bastante con las ventajosísimas condiciones del arriendo y con las cerillas que, por equivocación sin duda, restan del número reglamentario en cada caja?

Las fiestas que se celebrarán en Tarragona como coronamiento de las que celebren Valencia, Aragón, Cataluña y Baleares en honor de D. Jaime I, tendrán gran resonancia.

Barcelona se propone cooperar á ellas con todo empeño y el Sr. Domènch quiere que su proyecto de mausoleo perpetuo su memoria como arquitecto.

El traslado de los restos de los reyes de Aragón revestirá gran solemnidad, invitándose á las personas reales y al Gobierno.

Aunque el mausoleo tardará unos dos años en terminarse por su grandiosidad, se construirá el osario para hacer el traslado el día de las fiestas, que será dentro del año actual.

La Junta provincial del censo electoral, se reunió anteaer en la sala de la Audiencia provincial de Tarragona para resolver respecto de las reclamaciones formuladas contra las listas electorales.

Un caso de catalanofobia

El Ejército Español publica un artículo ocupándose del Somaten, del que dice que no es necesario, y que los 45.000 hombres que lo componen constituyen un peligro para la integridad de la patria, conocidas sus inclinaciones solidarias, como se demostró, añade, en las últimas elecciones.

Pide la disolución del Somaten.

BOLETIN BURSA. Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. IGNACIO DE RAMON.—Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º. (frente al Banco de España. Casa: Menéndez, 27. Ultimos cambios del 11 Febrero 1908. Interior 4 por 100. Fin de mes... 82.425 á 82.35. Fin próximo... 84.40 á 84.30. Contado, serie A... 84.40. > B... 84.30 á 84.20. > C... 82.90 á 82.80. > D... > E... > F... > G... Amortizable 5 por 100. Fin de mes... Fin próximo... Contado en diferentes series 101.95 á 102.10. Acciones al contado. Banco de Barcelona... 84. Banco de España, id. id... 45. Compañía Trasatlántica... 46. Compañía Real Canalización del Ebro. Contado... 37.75. Fin de mes, id. id... 38. Cambios francos... 15.00.

Administración de consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y matadero de esta ciudad durante el día 11. PIELATOS. Cuatro Cuartos... 510 47. Temple... 96 60. Remolinos... 5 88. Ebro... 115 72. Estación... 4 42. Matadero... 221 54. TOTAL... 959 51. Tortosa 11 de Enero de 1908.

Recaudación de Arbitrios

Nota de la recaudación obtenida en el día ayer. Por conceptos varios 105.16 ptas. Tortosa 11 Febrero 1908. El Recaudador, Iarin.

Local y provincial

Confirmación

El próximo domingo, á las once de la mañana, en la capilla de Palacio, nuestro Ilmo. Prelado administrará el sacramento de la Confirmación.

Según noticias, ayer se celebró en un Círculo de la calle Ancha un mitin republicano para conmemorar el glorioso aniversario de la proclamación de la república.

La Lliga d'Estudiants Catòlics celebró anteaer en Barcelona una grandiosa velada, de la que dan cuenta, en extensas reseñas, los periódicos de aquella capital.

De la que publica El Correo Catalán copiamos el siguiente párrafo: «La velada tuvo digno remate con un breve y elocuente discurso de gracias pronunciado por el Dr. Portolés, el que como muestra de la fraternidad que existe entre Cataluña y Valencia se expresó en valenciano, señalando á los jóvenes de la «Liga» el camino que deben seguir para obtener abundantes frutos de su obra de propaganda social, aconsejándoles la unión y el apostolado de la verdad para poder ocupar un sitio preferente en la vanguardia de los ejércitos del Señor.»

Y no pide la disolución de Cataluña... porque ya la ha pedido en otras ocasiones.

Todas las misas que mañana, viernes, se celebrarán en la capilla del Sagrario de la Catedral desde el toque de oraciones hasta las 11, serán aplicadas en sufragio del alma del Muy Ilustre Sr. D. Pablo Sitjar Claveguera, canónigo que fué de la misma.

Sus albaceas testamentarios, al recordar á sus amigos el tercer aniversario de la muerte de tan bondadoso y caritativo señor, les ruegan encarecidamente se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á alguno de aquellos piadosos sufragios, por cuyo obsequio les quedarán altamente reconocidos.

Telegráfica

El jubileo de Lourdes

Las fiestas del 50 aniversario de la aparición de la Virgen se celebran con una magnificencia asombrosa. Se ha construido un grandioso arco de triunfo en cuyo remate se lee esta inscripción: Lourdes al Delegado del Papa.

Otros arcos de triunfo se han construido ante el templo del Rosario y en el Parque, ante la Basílica.

Han llegado millares de católicos; en su mayoría proceden de Francia, Alemania, Italia y España. Las fondas están llenas de forasteros.

El Delegado del Papa, cardenal Lecot, ha sido recibido en la estación por los Arzobispos de Tolouse y Auch y por los Obispos de Tarbes, Bayona, Pire, La Rochelle, Pamiers, Angers, Agan, Valence, Canton, (China) y un obispo del Brasil, Mons. Albano.

El alcalde de Lourdes, en nombre de la villa, dió la bienvenida al Delegado del Papa. La banda municipal ejecutó la «Marcha pontificia».

La muchedumbre aplaudía con entusiasmo al representante del Pontífice que en carruaje se dirigió á la Basílica.

Los trenes llegan atestados de viajeros.

Ayer por la mañana, aniversario de la primera aparición de la Virgen de Lourdes, la muchedumbre acudió á la Gruta, en donde cinco obispos, revestidos de pontifical, daban la Comunión á millares de fieles.

También había Comuniones generales en el templo del Rosario y en la Basílica.

El obispo de Angers, Mons. Rumeau, ha pronunciado una vibrante y enternecedora alocución á la Virgen de Lourdes que—dijo—apareció aquí para destruir con su presencia virginal los monstruosos errores que se levantan contra la enseñanza de la Iglesia.

El entusiasmo ha sido delirante.

En las iluminaciones de esta noche aparecerán encendidas (cerca de medio millón de luces eléctricas, que están hábilmente combinadas por el Parque, por la Gruta, por las fachadas del Rosario y la Basílica y las montañas que rodean el Santuario.

El monopolio de las cerillas

El día 14 del actual se incautará la Hacienda del monopolio de las cerillas.

Los naranjeros valencianos. Una comisión de naranjeros valencianos, presidida por el señor Canalejas, ha visitado al ministro de Fomento para rogarle que adopte medidas encaminadas á conjurar la crisis del comercio de naranjas.

Solicitaron también que denegue la prórroga pedida por la compañía concesionaria de las obras del ferro-carril de Valencia á Tóris.

Notas navales

Según comunican de Berlin, de hoy en adelante la administración marítima alemana ya no mandará construir más que acorazados de 22.000 toneladas ó superiores á ese tipo.

En San Petersburgo circula el rumor de que si ahora se niega la Duma á conceder los créditos que se le han pedido para la Marina, será disuelta y ya no se convocarán más asambleas electivas; dimitirá entonces el ministro Stolypin y se formará un gobierno reaccionario bajo la dirección de Akimof y Durnovo.

De última hora

Pregunta grave

Madrid, 12, 2' t.

El Gobierno francés ha preguntado al español si está dispuesto á aumentar el contingente de tropas en Marruecos.

El Sr. Maura ha contestado después de consultar á los prohombres de los partidos del turno y á otras personalidades, que se enviarán más tropas españolas á Africa, pero no con propósitos de conquista, sino solo para cumplir exactamente las prescripciones del acta de Algeciras.

—A.

¿A consultar?

Madrid, 12, 2'30 t.

Mañana marchará el ministro de la Guerra á Sevilla para consultar á D. Alfonso sobre la oportunidad de plantear algunos proyectos.

Esto que, según algunos, es solo un pretexto, ha dado origen á variados comentarios y suposiciones.

Dícese que se trata de algo grave que tiene relación con el problema de Marruecos.—A.

Consejo misterioso

Madrid, 12, 2'15 t.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, según la nota oficiosa, se ha tratado del reglamento de tarifas y de las inspecciones de sanidad.

Dícese que principalmente se

han ocupado los ministros de las pretensiones de Francia por lo que respecta á nuestra acción militar en Marruecos, manifestadas en la conferencia que con el Sr. Maura celebró anoche el embajador francés.—A.

Hablillas

Madrid 12, 3 t.

Háblase de que en altas esferas no ha producido buena impresión lo declarado por el señor Maura en el pleito famoso que siguen los hijos de Elena Sanz ante el Supremo.

Se augura que esto influirá en la permanencia de los conservadores en el poder.—A.

A los herniados (trencats)

Ofrecer dinero en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato es socorrido recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos, viviendo á expensas de ellos, de pan amasado con el engaño y la superchería.

El saber y el mérito solo con hechos se acredita honrada y cumplimentadamente. Desconfiad, pues, de esos anuncios rimbombantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de aumentar las ganancias triplicando el valor de los bragueros.

Exijid á esos vividores, que se dan título de especialistas é inventores, dónde han hecho la práctica, quién ha sido su maestro y qué título justifica su aptitud para poder manejar las vísceras del vientre, sin correr el riesgo de ser víctimas de esos intrusos que no vacían, por afán de lucro, en escudarse en el prestigio de lápcigna clase médica para poder perpetrar á mansalva sus fechorías.

José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta Ciudad tras 9 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo al favor del público y para mejor atender á su numerosa clientela, visitará en Tortosa el día de 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Especialidad en bragueros cauchú para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para corregir la cargazón de espaldas.

Fajas Hipogásticas para corregir la obediencia dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á tres, saliendo en el expreso de la tarde. Los demás días en su establecimiento «La Cruz Roja».

—MONTEROLS, 16, REUS.—

Fonda de San Jaime

Para Sacerdotes y familias católicas

Calles Aleus, 6 y Vilá 1, antes Bou, frente á la Fleca.—REUS.

No confundirse

Los mejores materiales de construcción, cuyos resultados se garantizan, son los yesos y cementos de la acreditada fábrica

LA CATALANA

DE

Martorell y Ferreres

Calle Genoveses y P. Alfonso

Fábrica de Cemento y Yeso

DE

Julian Mayor

Carretera de Gandesa

Cherta

Se vende al por mayor y menor, rápido y lento, condiciones ventajosísimas para toda clase de construcciones.

Grandes novedades

Calefactores, los más sencillos, seguros y económicos que se conocen.

Hermoso surtido en cajitas bomboneras y maletines litografiadas alemana. Última novedad.

Especialidad en la colocación de papeles pintados á precios económicos.

El bimetálico, plata y aluminio.

Baterías de cocina que pueden colocarse al fuego sin líquidos.

En cendadores de cigarrillos, manguitos de seda y cuanto pertenece al ramo de

HOJALATERIA

DE

JUAN DUART

32, San Blas, 32—TORTOSA

Se necesita un aprendiz en esta casa

Gran Cerería y fábrica de Bujías

DE

José M. Gispert

SUCESOR DE RAMÓN HUGUET

Plaza del Castillo, núm. 5—REUS

Fabr. de cirios de cera pura para celebrar, garantidos por contar la casa con medios suficientes para extraer la cera directamente de los panales. Especialidad en clases económicas para iluminaciones, las cuales carecen de los defectos de derrame y doblez.

LUZ CLARA SIN HUMO NI OLOR

Se fabrican bujías de todas clases, hachas, blandones y todo lo concerniente á dicho ramo.

Los muchos años de existencia que cuenta la casa, acreditan sus productos en todo lo antes expuesto.

Precios económicos

Casa en venta

Se vende una casa casi nueva en el Arrabal de San Vicente, calle del Olmo, frente la fabrica de los Sres. Hijos de Nicolau. Consta de planta baja. Espaciosa para hacer un molino y ademas tiene un patio para construcción. Condiciones ventajosas. Informes en esta imprenta.

Agencia general

DE NEGOCIOS

DES PACHO:

CALLE DE LA ESTACION, NÚM. 10, BAJO (junto al café Escudero)

Resolución de asuntos judiciales y administrativos. Delegación de la Unión y el Fenix Español. Compañías de seguros de vida é incendios.

Compra-venta de valores; administración de fincas; altas y bajas de la contribución redenciones de quintas; cambios de oro; comisiones y representaciones, y otros servicios.

Esta agencia, cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, agaroza y Valencia.

DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

de Federico Garcin

Teléfono n.º 82

Yesos y cementos de todas clases.—Mosaicos hidráulicos y refractarios incrustados al fuego.—Azulejos barnizados, cartón piedra, indesprendibles y cristálicos (última creación)—Piedra artificial.—Tejas comunes, mecánicas é irrompibles.—Escamas para cúpulas.—Jarras, columnas, balustres y demas objetos de ornamentación.

Se sirven materiales para toda clase de obras

Representante exclusivo en esta

comarca: Federico Garcin

CALLE DEN CARBO n.º 7

y SANTA TERESA 2 y 20.

Instituto de Vacunación

(Representación del Dr. Ferrán

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas

contra la Rabia y la Viruela

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase media y el público demuestran la necesidad en esta comarca de un Centro donde las personas mordidas por animales rabiosos puedan ser vacunadas con la misma eficacia, vacuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la Rabia seguidas de éxito curativo. La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de oíes días, á los 15 días ya no se aplica.

Doctor Sabaté

Especialidad en Partos

Enfermedades de mujeres y niños

Bordadoras

Las acreditadas bordadoras, señoritas Adey Teresita Damián, tienen el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela que se han trasladado á la calle de San Felipe Neri n.º 7, piso 1.º.

Harto aprobada ya su competencia en la clase de trabajos á que se dedican, ante las muchísimas y distinguidas señoritas de dentro y fuera de esta ciudad, que les vienen confiando sus trabajos, creen excusado decir nada más en su obsequio.

San Felipe Neri núm. 7 piso 1.º

HARINA LACTEADA NESTLÉ. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Para dientes y dentaduras artificiales, curación de las enfermedades de la boca y operaciones de la misma por la electricidad, recomendamos al Consultorio y Clínica Dental único en España montado á la altura de los del extranjero) del facultativo y especialista Antonio Padrones, Cirujano Dentista. Precios moderados. Se hacen composuras. Calle Aragón 259 ent.º, 2.º (entre Rambla Catalunya y Paseo de Gracia).—BARCELONA—

Centro Tipog. Alíco á cargo de Biarnés-Peguerol, Tortosa



EL SEÑOR

DON FRANCISCO MAYOR VAQUER

Falleció el día 15 de Febrero de 1907

Q. E. P. D.

Su viuda D.ª Paula Franquet, hijos D.ª Paula, D. Francisco, D. Juan, D. Julio, D.ª Elisa, D. Pedro, D.ª Anita, D.ª Nieves y D. Alejandro, hijo político D. José Mayor Martí, nieto Paquito Borrell, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado, 15 del corriente, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral y en la iglesia de la villa de Cherta, desde el toque de oración hasta las once, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 50 días de indulgencias por cada misa que oyeren ó comunión que aplicaren en sufragio del alma del finado.

Horas de llegada y salida de Trenes, Coches correos, Ordinarios y Recaderos de aquí Tortosa.

Mañana
 Para Barcelona (Correo). Sale 1:58—1.ª, 2.ª y 3.ª.
 Para Valencia (id.). Sale 2:4—1.ª, 2.ª y 3.ª.
 Para Tarragona (Mercancías acelerado). Sale 6:40—3.ª.
 Para Barcelona (Rápido de lujo). Sale 11:53 (Lunes y viernes) 1.ª y suplemento.
 Para Valencia (Mixto). Sale 11:56—1.ª, 2.ª y 3.ª.

Tarde
 Para Valencia (Expreso). Sale 13—1.ª y 3.ª (sólo para término línea).
 Para Barcelona (id.). Sale 14:11—1.ª y 3.ª (id. id.).
 Para Barcelona (Mixto). Sale 15:45—1.ª, 2.ª y 3.ª.
 Para Valencia (Rápido de lujo). Sale 18:58—(Domingos y jueves) 1.ª y suplemento.
 Para Benicarló (Mercancías acelerado). Sale 21:55—3.ª.

Coches y Ordinarios

	Llega	Salida
Hostal del Fuerte.—De la Centa diario.	8h ta	2h tar
Arnes lunes, miércoles viernes.	8h mt	3h tar
Alfara diario.	8h mt	2h tar
Gandesa correo diario.	4h mt	2h tar
Hostal del Sol.—De la Centa diario.	4h mt	4h tar
Gandesa diario.	8h mt	2h tar
Fresnesa lunes y jueves.	6h mt	2h tar
Valderobles.	8h mt	3h tar
Santa Bárbara diario.	8h mt	3h tar
Corbera lunes y jueves.	8h mt	2h tar
Hostal del Parador.—De Morella lunes y jueves.	4h mt	6h tar
Godall diario.	3h ta	6h lar
Aldover.	8h ta	3h tar
Hostal de la Lanza.—De Cherta diario.	8h mt	2h tar
Galera.	8h mt	3h tar
Mas de Barberans diario.	8h mt	2h tar
Hostal de la Granja.—Perelló lunes y viernes.	6h ta	2h tar
Hostal de Abril.—Tivenys diario (dos ordinarios).	10h mt	10h m
Prat de Compte jueves.	4h ta	10h m

Todos los días encargos para Barcelona en los trenes expresos. A dones Cañellas y J., Cuatro esquinas casa Calduch (Couré).

LATOS

ya sea cataral ó de constupado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOABOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Tintoreria Moderna de RAMON RIBE

Sucursal de "La Pubilla" de Sans, BARCELONA

TORTOSA - Sangre, núm. 14 - TORTOSA

En este establecimiento montad ocon todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean dejandolos como nuevos, sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crepones, terciopelos, etc. son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y astiran cortinages, ramas, mantillas, dundillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos, de cama. Especialidad en lavados á seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

MATIAS LOPEZ

Chocolates y Dulces
Bombones, Tes y Sopa.

MADRID ESCORIAL

Pedid el café de **Familia** que es uno de los grandes éxitos de la casa por su calidad y baratura.

EMULSION NADAL

SUCURSAL

de la gran Tintorería **LA ESTRELLA** de Barcelona
de **EMILIO GILI RIVA**

La antigua casa GILI, de Barcelona, fundada en el año 1870, tiene el gusto de participar al público en general que ha abierto esta Sucursal en la calle de San Blás, núm. 7, de esta ciudad, en cuyo establecimiento, montado con todos los adelantos modernos conocidos en el ramo de tintorería, se tiñen y se lavan toda clase de trajes de señora y caballero, sotanas, manteos, cortinajes, mantillas, abrigos, guantes, etc., etc., asegurando esta casa la limpieza y el buen resultado en todos sus trabajos, por delicadas que sean las telas.

Visitad este establecimiento y os convenceréis del esmero y prontitud con que se hacen los encargos, así como de la economía, por sus precios sin competencia.

Representante en ésta para toda clase de encargos,

Tomás Estorách
San Blás, 7. -TORTOSA

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usand aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalencias, clorosis, embarazo, lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, e tc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

RECOMENDAMOS

á nuestros lectores, una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigida por el cocinero que fue del Excmo. Sr. Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

CALLE DE LA PAJA, NÚMEROS 13 Y 14—BARCELONA
frente calle Baños Nuevos.

Nota. Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

CENTRO TIPOGRÁFICO

BIARNES Y FOGUET

Plaza del Hospital, TORTOSA